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Justiça de São Paulo determina que 
Praia Grande retome negociações 

 ATJ-SP determinou nova audiência de 
conciliação virtual entre a Prefeitura e o 
Sindicato dos Servidores Municipais 

A audiência está marcada para o 
próximo dia 29. Na assembleia da 
última terça, os servidores aprova-
ram a manutenção da suspensão 
da greve “até depois da audiên-

cia do dia 29, quando defi niremos 
quais os próximos passos a serem 
dados”, disse o presidente do Sindi-
cato, Adriano Roberto Lopes da Sil-
va. Vale lembrar que os servidores 

não aceitam a proposta da Admi-
nistração de recomposição da in-
fl ação de 5,48%, baseado no Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA).  CIDADES/A3

Apesar de terem ocorrido três deslizamentos de solo no entorno da obra da 
Construtora Patriani, localizada na Rua Carlos Aff onseca com a Avenida Galeão 
Carvalhal, no bairro Gonzaga, em Santos, a Prefeitura de Santos não vê motivos 
para a interdição do empreendimento, mesmo ainda não ter qualquer conclu-
são sobre a causa do ocorrido.                                                                                  CIDADES/A3

Obra de R$ 7 mi 
em Peruíbe fi ca 
para dezembro
O Espaço Cultural Chico Latim, 
em Peruíbe, desativado há mais 
de 8 anos, está passando por uma 
revitalização que promete trans-
formar o local em um verdadeiro 
polo de arte, cultura e entreteni-
mento. O valor da obra é de mais 
de R$ 7 milhões. De acordo com a 
prefeitura, o objetivo do projeto é 
proporcionar novas oportunida-
des por meio da cultura, tornar 
a região central da cidade mais 
atrativa e impulsionar a economia 
local. CIDADES/A4

Guarujá abre 
novos Postos 
de Informação

CIDADES/A4

No Gonzaga  Prefeitura de 
Santos descarta interdição 

de obra da Patriani

GABRIEL FERNANDES/DL 

Joaquim Távora: 
penúltima etapa de 
obra começa  CIDADES/A4

/diariodolitoral

/diariodolitoral

/diariodolitoral

Temporais voltarão a castigar 
a Baixada Santista e o EstadoPontilhão na 

Zona Noroeste é 
interditado CIDADES/A4

Vítimas de violência 
vão ganhar novo 
serviço     BRASIL/A7

APÓS RACHADURA

Segundo o Climatempo, a chuva já chega com força a partir de hoje        CIDADES/A4

NAIR BUENO/DL  

Fila para ver 
caixão do papa 
leva três horas
A fi la para entrar na basílica São Pe-
dro e ver o caixão do papa Francis-
co, que foi levado para lá na manhã 
de ontem (23), chegava a três horas. 
A fi la estava dando a volta na pra-
ça, cuja colunata tem diâmetro de 
240 m. Debaixo do sol e em uma 
temperatura pouco acima dos 20 
graus, muitos se protegiam com 
guarda-chuvas.   MUNDO/A7

Presidente do INSS 
alvo da PF deixa 
cargo  BRASIL/A7

Governo estuda 
adiar lei sobre 
saúde mental
O governo do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) estuda adiar, a 
pedido das empresas, a entrada em 
vigor das mudanças na NR-1 (Nor-
ma Regulamentadora 1), que trata 
sobre os riscos ocupacionais do am-
biente de trabalho. As alterações, 
aprovadas pelo Ministério do Tra-
balho e Emprego em março de 2024 
após debates com representantes 
de empregados e empregadores, 
passariam a valer em 26 de maio e 
incluem o mapeamento dos riscos 
de doenças psicossociais, além de 
plano de ação para coibir ou dimi-
nuir afastamentos por burnout e 
depressão, entre outros.  BRASIL/A7
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Tenho a esperança 
de que todos 
seremos ouvidos 
a tempo, nessa 
linha da vida, 
inclusive por 
conta da expansão 
das formas de 
comunicação às 
quais também já 
nos integramos, 
e sem o uso de 
secretos emojis

A
cordamos cedo e logo corremos para 
conferir se tem alguma guerra nova, se 
já estourou a Terceira, qual foi ou será 
a ameaça do dia vinda dos belicosos 
líderes mundiais. O celular na cabeceira 

da cama já apita com recados novos, brigas de ami-
gos em grupos, novas fofocas, tentativas de golpes 
esperando qualquer distração. Novo e estranho co-
tidiano, que não para de nos surpreender nessa vida 
digital que a todos conecta.

Uma loucura as rotações por segundo que não 
nos deixam ficar de bobeira, distraídos, claro a não 
ser que sejamos algum tipo de eremita, totalmente 
imunes aos acontecimentos. Sempre tem algum que 
envolve, por curiosidade, interesse ou proximidade. 
Que nos afeta, como a mim afeta profundamente, 
por exemplo, saber de mais uma morte por femi-
nicídio. De mais alguém que em um segundo nos 
abandona morto pela violência urbana que parece 
a cada dia mais incontrolável. Em mais uma igno-
rância ganhando corpo tentando dinamitar alguma 
vitória que chegamos a comemorar.

Nesse novo alucinante cotidiano que corre célere, 
fatos se sobrepõem a outros, deixando para trás os 
desfechos, e sempre nos dando a terrível sensação 
de repetição sem fim da História. Deixando para 
trás o rastro do medo e insegurança. Em todas as 
conversas a desilusão e enorme preocupação com os 
minutos seguintes, com o tal futuro – conhecedores 
profundos das coisas estão vendo, alertando, expli-
cando, até por vivência e sabedoria, sinalizando para 
o mundo todo em marcha-a-ré em temas para os 
quais dedicamos tanto de nosso tempo. Digo nós, os 
que já viveram essas décadas que variaram de horror 
a alívio algumas vezes. Otimismo e pessimismo se 
alternando.

Somos uma tal geração prateada. Em ação, aten-
ção! Nossos cabelos, se restam, prateados, grisalhos, 
brancos, ainda estão bem vivos nas ruas e em condi-
ções de fazer ainda boas revoluções em meio a essas 
transformações. Tanta atenção que foi devida à série 
Adolescência poderia ajudar a criar também outro 
foco para essa nossa, minha, de tantos, geração, 
momento, novos setênios, esses períodos – ciclos – 
de sete anos, cada um com características e desafios 
únicos, todos os raios de vida que consigamos alcan-
çar. Teremos muito a dizer e fazer se nos mantiver-
mos sintonizados.

“Velhescência” é palavra que não existe, embora 
ache que seria mais exata. Oficial é envelhescência, 
contraponto de adolescência, segundo quem criou 
o termo, o psicanalista e sociólogo Manoel Berlinck, 
a fase da vida entre 45 – 65 anos, esse período entre 
a maturidade e a velhice. Não apareceu ainda, que 
se saiba, quem definisse claramente o que ocorre 
nessa sequência, ou o a partir daí. No máximo, como 
recentemente, um sinal de mais a quem ultrapassa 
os 80, virando assim um Idoso +, com preferência 
maior nas filas de atendimento.

Tenho lido e ouvido muito falar em gerações, as 
nossas e no que as próximas encontrarão, de bom 
e de ruim, uma conversa 
original para mim que não 
deixarei descendentes. Mas 
absolutamente compreendo 
essa certa angústia quando 
encontro os amigos, muitos 
hoje avôs e avós, tornados as-
sim bem mais jovens, e ainda 
com longa expectativa de vida 
e com diálogo aberto sobre 
tudo, coisa que no passado era 
quase inimaginável.

Tenho a esperança de que 
todos seremos ouvidos a 
tempo, nessa linha da vida, in-
clusive por conta da expansão 
das formas de comunicação às 
quais também já nos integra-
mos, e sem o uso de secretos 
emojis. Nos comunicamos 
também com nossos pares, e de formas que também 
precisam ser estudadas para melhor compreensão e 
apoio. Vivemos mais onde há progresso. Ganhamos 
tempo por aqui.

Na política, na estética, muito além do marketing 
que já nos viu como alvo, acordamos a cada dia com 
mais vitalidade para participar, querendo nos infor-
mar e aprender mais, ansiando que de algum lugar 
estejam vindo melhores soluções, que a nossa pas-
sagem e conselhos garantam deixarmos um mundo 
melhor, que não exploda. Nem que seja pela terrível 
e própria inquietude do tempo que nos resta.

* Marli Gonçalves, jornalista, consultora de comunicação e 

editora do Chumbo Gordo

Artigo 
Nosso novo (e velho) cotidiano

DIVULGAÇÃO/PMG

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

Fácil. Aprende a re-
gra: um de cada vez. 

Akorô San, sobre Acidente 
entre caminhão e carro 
bloqueia túnel em Santos. 

Seguimos na luta! 

André DeRua, sobre PG: 
Justiça determina retoma-
da de negociação.

Incrível. Mas se der 
certo, o preço da água 
ficará um absurdo. 

Claudio Tibúrcio, Brasilei-
ro cria moto que percorre 
mil km com um litro de 
água. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

U
ma boa iniciativa que pode trazer benefí-
cios a centenas de pessoas em Guarujá e que 
poderia ser copiada em todas as cidades da 
Baixada Santista, visto que saúde pública é 
prioridade em qualquer administração e o 

transporte público é um dos mais caros do País se for le-
vada em conta a distância percorrida.
A vereadora Adriana Machado (PSD) está propondo, via 
Câmara, a criação do Passe Livre Saúde, que busca garan-
tir transporte gratuito para pacientes que necessitam de 
atendimento contínuo na rede pública de saúde do mu-
nicípio.
A medida, segundo Adriana, pretende assegurar o di-
reito à mobilidade de pacientes que enfrentam dificul-
dades financeiras para custear o deslocamento até as 
unidades de saúde, garantindo a continuidade dos trata-
mentos médicos essenciais.
A proposta, já adotada em cidades como Belo Horizon-
te, beneficiaria, entre outros, gestantes que necessitam 
realizar consultas e exames de pré-natal regularmente, 
pessoas com HIV que precisam retirar medicamentos e 
receber atendimento especializado, pacientes com doen-
ças raras e cidadãos com condições que exigem acompa-
nhamento médico frequente.
Atualmente, o município já conta com leis similares, 
como o Passe Gestante, porém sua aplicação é restri-
ta a partir do sexto mês de gravidez, limitando o acesso 
ao acompanhamento médico desde as fases iniciais da 
gestação. Além disso, portadores de câncer que realizam 
tratamento em hospitais credenciados do SUS também 
são beneficiados com passagem gratuita. 
No entanto, a criação do Passe Livre Saúde ampliaria 
esse benefício a outras pessoas, proporcionando um 
atendimento mais acessível e eficaz, além de evitar a in-
terrupção de tratamentos. Adriana reforça a importân-
cia da iniciativa e solicita que a Prefeitura realize os estu-
dos necessários para avaliar a viabilidade da proposta. 
“Estamos num momento importante, quando o contra-
to do transporte coletivo está sendo amplamente discu-
tido. Guarujá já pagou mais de R$ 385 milhões em subsí-
dio para o transporte público, acredito que seja recurso 
suficiente para garantir esse benefício para quem mais 
precisa. O Passe Livre Saúde seria voltado para a popula-
ção de baixa renda em tratamento contínuo, garantin-
do o deslocamento gratuito no momento mais difícil”, 
destaca.

Guarujá: Passe
Livre Saúde?
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 A O Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo (TJ-SP) 
determinou uma nova au-
diência de conciliação vir-
tual entre a Prefeitura de 
Praia Grande e o Sindicato 
dos Servidores Municipais 
para o próximo dia 29 (ter-
ça-feira), às 14h30. 

Na assembleia realiza-
da na noite da última ter-
ça-feira (22), os servidores 
aprovaram a manutenção 
da suspensão da greve “até 
depois da audiência do dia 
29, quando definiremos 
quais os próximos passos a 
serem dados”, disse o presi-
dente do Sindicato, Adria-
no Roberto Lopes da Silva, 
o Pixoxó. 

NÃO ACEITAM. 
Vale lembrar que os servi-
dores não aceitam a pro-
posta da Administração de 
recomposição da inflação 
de 5,48%, baseado no Ín-
dice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), 
do período de abril de 2024 
a março de 2025, sem ga-
nhos reais. O Sindicato 
afirma que a Prefeitura de 
Praia Grande tem condi-
ções de conceder um au-
mento real ao servidor da 
ordem de 10,09% indepen-
dente das perdas salariais. 

Também revela que a 
Prefeitura tem possibili-
dade de aumentar o valor 
do Vale Alimentação de R$ 
740,00 para R$ 1.210,00, 
além de melhorar outras 
cláusulas fora do âmbi-
to econômico, o que não 
foi previstas no projeto de 
lei complementar enca-
minhado pelo prefeito Al-
berto Mourão (MDB) à Câ-
mara de Vereadores, que 
previu apenas o mesmo ín-
dice (5,48%) para o Vale Ali-
mentação. 

A Direção do Sindica-

Na assembleia realizada na noite de terça-feira, os servidores aprovaram a manutenção da suspensão da greve 

CAROLINA SANT’ANA/DIVULGAÇÃO 

Justiça determina nova negociação 
entre Prefeitura de PG e Sindicato  

SERVIDORES. Audiência de conciliação virtual entre Administração e Sindicato está agendada para o próximo dia 29, às 14h30 

to informa ainda que a 
previsão orçamentária do 
período dá margem para 
providenciar os devidos 
reajustes sem ferir o limi-
te prudencial.

PREFEITURA.
Ontem, em comunicado 
oficial e independente do 
que está sendo discutido 
ainda via judicial, a Pre-
feitura resolveu reafirmar 
que os servidores públicos 
municipais ativos, aposen-
tados e pensionistas terão 
reajuste salarial de 5,48%. 

Os servidores 
não aceitam 
a proposta da 
Administração de 
recomposição da 
inflação de 5,48%, 
baseado no Índice 
Nacional de Preços 
ao Consumidor 
Amplo (IPCA)

A Lei Complementar 
1.014/2025, que definiu o 
reajuste, foi registrada e 
publicada na Secretaria de 
Administração no dia 15 úl-
timo e já está em vigência. 
A normativa institui ainda 
um abono de desempenho 
fiscal a ser pago em parce-
la única no mês de janei-
ro de 2026 para servidores 
ativos, de acordo com cri-
térios estabelecidos na lei.

A revisão salarial não in-
cide sobre subsídios dos 
agentes políticos, como 
prefeito, vice-prefeito e se-

cretários municipais, que 
não serão reajustados. O 
efeitos da lei abrangem o 
período a partir do dia 1° 
de abril passado. 

Ainda conforme a Pre-
feitura, foi instituído um 
abono de desempenho fis-
cal a ser pago em parcela 
única no mês de janeiro 
de 2026. Para pagamento 
deste benefício será des-
tinado 25% do valor que 
ultrapassar receita cor-
rente líquida estimada de 
R$ 2.416.000.000,00 (não 
integrando os valores re-

cebidos através emendas 
parlamentares e troca de 
recebíveis da dívida ativa).

O valor será rateado 
aos servidores que esti-
verem ativos da seguinte 
forma:40% em igual valor 
para todos servidores; 40% 
rateados entre os servido-
res ativos proporcional-
mente ao vencimento-ba-
se conforme dispuser ato 
regulamentar; 20% a serem 
rateados dentre os servido-
res assíduos, que para tan-
to não tenham gozado de 
faltas abonadas e outros 
afastamentos legal, sendo 
a apuração a partir da vi-
gência da presente lei com-
plementar.

A lei estabelece ainda 
que os servidores do Poder 
Executivo que aderiram à 
paralisação dos dias 11, 21, 
24 e 25 de março de 2025 
sofrerão descontos destes 
dias não trabalhados nos 
termos do que dispõe o 
tema de Repercussão Ge-
ral do Supremo Tribunal 
Federal (STF) 531. 

Ainda assim, mediante 
requerimento endereçado 
à Secretaria onde estão lo-
tados, estes servidores po-
derão solicitar a inserção 
das horas de trabalho não 
cumpridas em face da pa-
ralisação no Banco de Ho-
ras regulamentado pelo 
Decreto n° 8.155, de 19 de 
dezembro de 2024. 

“Desta forma, estes fun-
cionários não sofrerão os 
descontos das horas não 
trabalhadas desde que 
atendam às convocações 
para o cumprimento des-
tas horas no prazo de 12 
meses. O prazo para mani-
festar interesse nessa ação 
é de 30 dias, a contar da vi-
gência da lei complemen-
tar”, finaliza a Administra-
ção. (Carlos Ratton)

 A Apesar de terem ocorrido 
três deslizamentos de solo 
no entorno da obra da Cons-
trutora Patriani, localizada na 
Rua Carlos Affonseca com a 
Avenida Galeão Carvalhal, no 
bairro Gonzaga, em Santos, 
a Prefeitura de Santos não 
vê motivos para a interdição 
do empreendimento, mes-
mo ainda não ter qualquer 
conclusão sobre a causa do 
ocorrido.

“O espaço não será inter-
ditado em face das ações para 
reconstituição da segurança 
já estarem sendo executadas. 
Segundo a Defesa Civil, não 
há riscos quanto à estrutura 
e estabilidade dos imóveis vi-
zinhos”, informou a Adminis-
tração Santista.  

O último deslizamento 
aconteceu durante as fortes 
chuvas da noite de sábado 
(19) e resultou na formação de 
uma cratera na lateral esquer-
da da Panificadora Universo, 
que fica ao lado da obra. Um 
funcionário da padaria che-
gou a cair no buraco, sem ter 
danos físicos graves.    

A Secretaria das Prefeitu-
ras Regionais (Sepref) inti-
mou a Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado de 
São Paulo (Sabesp) a realizar 
obras emergenciais para re-
parar a rede da empresa. Na 
manhã do último domingo 

Santos: prefeitura descarta interdição de obra da Patriani
da Rua Carlos Affonseca com 
a Galeão Carvalhal.

No edifício Ibicaba, loca-
lizado em frente à obra, dois 
elevadores ficaram parados 
por horas após a água inva-
dir os poços, compartimen-
tos abaixo da primeira para-
da do elevador que abrigam 
equipamentos essenciais ao 
seu funcionamento.

De acordo com a síndica 
do prédio, Cristiane Apareci-
da de Toledo, foi necessário o 
uso de um gerador por 12 ho-
ras, o que gerou um custo de 
R$ 6.800. Em ambas as oca-
siões, as crateras e os reparos 
foram tratados poucos dias 
após os incidentes.

PATRIANI.
Em nota, a Construtora Pa-
triani afirma que a obra em 
si não tem relação com o in-
cidente, pois o impacto ocor-
reu em um trecho do passeio 
público vizinho à construção. 

Além disso, a empresa ale-
ga que não houve qualquer 
dano à calçada pertencente 
ao empreendimento devido 
às chuvas da noite do último 
sábado (19).

A Patriani também reforça 
que a estrutura de contenção 
do empreendimento perma-
nece intacta, assim como a 
calçada do prédio. (Gabriel Fer-

nandes R. O. e Carlos Ratton)

Fortes chuvas no último sábado (19) resultaram em uma terceira cratera ao lado da obra da Patriani 

GABRIEL FERNANDES/DL

(20), a companhia esteve no 
local efetuando reparos e reti-
rando a água acumulada.

A Patriani recebeu uma 
notificação da Secretaria de 
Obras e Edificações (Seobe), 
assinada por Larissa Oliveira 
Cordeiro, para realizar os ser-
viços de reparo. A empresa se 
comprometeu a auxiliar na 
recuperação e acabamento da 
calçada. Engenheiros da Seo-
be estiveram no local acom-
panhando as providências.

FISCALIZAÇÕES.
Ainda segundo a Prefeitura, 
o Departamento de Controle 
do Uso e Ocupação do Solo e 
Segurança de Edificações (De-
conte), está fiscalizando o lo-
cal desde a noite de sábado 
(19) e acompanhando os des-
dobramentos.

Embora o laudo oficial ain-
da não tenha sido divulgado, 
na manhã desta quarta-feira 
(23), fiscais da prefeitura esti-
veram visitando a obra e fis-
calizando os serviços realiza-
dos. O órgão também afirma 
que está em contato com os 
prejudicados e adotando to-
das as iniciativas necessárias 
para resolver os problemas 
pós-incidente.

LEI COMPLEMENTAR.
É importante lembrar que, 
durante a revisão do plano 

diretor em 2018, foi inseri-
do um artigo na Lei de Uso 
e Ocupação do Solo na Área 
Insular (Lei Complementar 
1006/2018), que condiciona 
a execução de subsolos em 
áreas suscetíveis a alagamen-
tos à análise das autoridades 
competentes.

À Reportagem, o arquite-
to urbanista e ex-funcionário 
público José Marques Carriço 
comentou que, nos últimos 
anos, os subsolos passaram 
a ocupar todo o terreno das 
obras.

“Antigamente, quando 
se construía um subsolo, ele 

existia apenas em parte do 
prédio, geralmente onde há 
jardins ou as rampas das gara-
gens. Para evitar que o terre-
no desmorone para dentro da 
obra, constrói-se uma estru-
tura conhecida como ‘corti-
na de concreto’, que funciona 
como uma espécie de muro 
enterrado”, explicou.

Ele acrescenta que, por 
mais que a construtora tome 
os devidos cuidados, a vibração 
e até a compactação do terre-
no podem provocar problemas 
nos imóveis vizinhos, como os 
que vêm ocorrendo no entor-
no das obras da Patriani. 

HISTÓRICO.
A primeira ocorrência de uma 
cratera no local, provocada 
por fortes chuvas, aconteceu 
em janeiro de 2024. Na oca-
sião, um veículo ficou com 
duas rodas pendentes na cra-
tera e um cachorro chegou a 
cair no buraco, sendo salvo 
em seguida. 

Na segunda vez, o inciden-
te causou transtornos tanto 
para motoristas quanto para 
a população, já que resultou 
na interrupção do forneci-
mento de energia elétrica e 
na interdição de vias. O desli-
zamento ocorreu na esquina 



A4diariodolitoral.com.br
QUINTA-FEIRA, 24 DE ABRIL DE 2025 Cidades

 A O pontilhão da Avenida Jo-
vino de Mello com a Rua Joa-
quim Alcaide Valls, na Zona 
Noroeste de Santos, foi inter-
ditado ao tráfego de veículos 
na tarde de terça, após vistoria 
de técnicos da Defesa Civil do 
Município constatar proble-
ma na estrutura, com risco 
para a segurança. Ainda não 
há previsão de quando a pas-
sagem será liberada.

A Defesa Civil foi aciona-
da pela Prefeitura Regional 
da ZN, depois de observada 
rachadura no pontilhão. As-
sim que concluído, o laudo da 
vistoria sobre as condições da 
estrutura será encaminhado à 
Prefeitura Regional e à Secre-
taria de Infraestrutura e Ser-
viços Públicos (Seinfra) para 
estudo e definição da inter-
venção estrutura necessária 
para recuperação. 

A Companhia de Enge-
nharia de Tráfego (CET-San-
tos) implantou a sinalização 
no local e inseriu o bloqueio 
no aplicativo de mobilidade 
Waze. Também fará o monito- Linhas de transportes que atendem a região tiveram o itinerário alterado de imediato

DIVULGAÇÃO/PMS

Pontilhão na Zona Noroeste 
é interditado após rachadura

DEFESA CIVIL. Técnicos foram acionados pela Prefeitura Regional depois de observada rachadura 

ramento do trânsito na região. 
A orientação para os mo-

toristas é utilizar os ponti-
lhões da Avenida Hugo Maia, 
para quem estiver pela Rua 
Joaquim Alcaide Valls (senti-
do Rua Professor Francisco Di 
Domênico), e da Rua Cristiano 
Solano, se estiver indo pela 
Av. Jovino de Mello no senti-
do Avenida Nossa Senhora de 
Fátima e quiser retornar.

ÔNIBUS. 
Linhas que atendem a região 
tiveram o itinerário alterado 
de imediato. São: as munici-
pais 102 e 198 e a intermuni-
cipal 944. (DL)

Temporais 
voltarão a 
castigar a 
Baixada

 A Grandes áreas de instabili-
dade já estão se formando em 
todo o Estado de São Paulo, in-
clusive no litoral, e novos tem-
porais devem causar transtor-
nos nessas regiões. 

Segundo informações do 
Climatempo, a chuva já che-
ga com força em SP a partir 
da manhã desta quinta, 24, e 
com potencial para grandes 
alagamentos. 

No litoral, ela deve chegar 
até o fim do dia, mas com a 
mesma força e intensidade da 
Capital. 

As mesmas condições de 
perigo seguem na sexta, dia 
25, tanto para SP quanto para 
a Baixada Santista. Há risco 
de fortes tempestades a qual-
quer hora do dia ou da noite, 
com grandes acumulados de 
chuva e novos transtornos às 
cidades.

A sexta promete ser de 
chuvas intensas e, em alguns 
momentos, raios e rajadas de 
vento moderadas a fortes.

A Defesa Civil e autorida-
des orientam a população 
para que se proteja e evite sair 
de casa. (Jeferson Marques)

CHEGAM HOJE

 A O Espaço Cultural Chico 
Latim, em Peruíbe, desativa-
do há mais de 8 anos, está 
passando por uma revitali-
zação que promete transfor-
mar o local em um verdadeiro 
polo de arte, cultura e entre-
tenimento.

O valor da obra é de mais 
de R$ 7 milhões. De acordo 
com a prefeitura, o objetivo 
do projeto é proporcionar no-
vas oportunidades por meio 
da cultura, tornar a região 
central da cidade mais atra-
tiva e impulsionar a econo-
mia local.

“O projeto já ultrapassou 
os 55% de conclusão, e está 
sendo realizado com a par-

Obra de R$ 7 mi em Peruíbe fica para dezembro público e localizada no Cen-
tro. Não tinha esse nome. Dia 
e noite era utilizada principal-
mente por praticantes de fu-
tebol de salão.

Desde a desativação, o lo-
cal não foi melhor aproveita-
do e ainda não vingou como 
um Espaço Cultural. A escola 
infantil localizada ao lado do 
Chico Latim utilizava a qua-
dra de esportes com os seus 
alunos.

O prefeito anterior disse 
que tinha a intenção de incor-
porar o espaço à escola mas a 
ideia não foi adiante.

De acordo com as placas fi-
xadas no local, a obra deveria 
ter sido entregue dezembro 
de 2024, mas não foi. “Houve 
uma reprogramação devido 
às alterações apontadas no 
projeto executivo, isso fez que 
o prazo fosse alterado para 
mais 12 meses”, respondeu a 
prefeitura. 

O novo espaço deve ser 
entregue em dezembro des-
te ano. (Márcio Ribeiro)De acordo com as placas no local, a obra deveria ter sido entregue dezembro de 2024, mas não foi

MÁRCIO RIBEIRO/DL

ceria do Governo Estadual. A 
estrutura contará com diver-
sas melhorias, incluindo uma 
área destinada a exposições, 
camarim, palco e todos os re-
cursos necessários para rece-
ber uma variedade de atra-
ções culturais. Além disso, o 
projeto prevê uma cobertu-
ra em madeira laminada, ga-
rantindo uma infraestrutu-
ra completa para receber os 
mais variados eventos”, disse 
em nota.

ANTIGA QUADRA. 
Até a década de 90, o Espa-
ço Cultural Chico Latim era 
uma quadra de esportes, sen-
do uma das poucas aberta ao 

Espaço Cultural Chico Latim, desativado 
há mais de 8 anos, está passando por uma 
revitalização para ser novo polo

 A Começou na terça-feira 
(22) a fresagem do primeiro 
trecho da Rua Joaquim Távo-
ra, entre a Avenida Ana Costa 
e a Rua São Paulo, na penúlti-
ma etapa do projeto da Prefei-
tura de requalificação urbana 
dessa via, importante ligação 
entre os bairros Encruzilhada, 
Vila Belmiro e Marapé.

A estimativa é iniciar o as-
faltamento ainda esta sema-
na, dependendo das condi-
ções climáticas. Na sequência, 
começa a fresagem no trecho 
entre a Ana Costa e Washin-
gton Luiz. As calçadas aces-
síveis já foram concretadas, 
faltando apenas os detalhes 
arquitetônicos em mosaico, 
arborização e colocação da 
grama.

Os veículos estão sendo 
desviados para a Rua Augusto 
Paulino entre 7h e 17h, medi-
da alternativa suspensa, en-

Começa penúltima etapa da 
obra na Joaquim Távora

A estimativa é iniciar o asfaltamento ainda esta semana, 
dependendo das condições climáticas

DIVULGAÇÃO/PMS

das bocas de lobo, constru-
ção de passeios acessíveis, no 
padrão do programa Calça-
da para Todos, em 6.480m², 
dotados de detalhe visual ar-
quitetônico e ecológico, com 
execução de piso mosaico em 
951m² e grama em 322m² nas 
chamadas ‘faixas de serviço’, 
que correspondem a um ter-
ço de sua largura.

O projeto de requalifica-
ção urbana foi iniciado no 
começo do segundo semes-
tre do ano passado pela cons-
trução das calçadas acessí-
veis para não interferir com 
as obras, então em execução, 
de implementação da fase 2 
do VLT. As obras do VLT envol-
veram desvios, que impacta-
ram na Joaquim Távora.

Também foi realizado 
ajuste no projeto, de forma a 
ampliar a extensão das calça-
das acessíveis junto às esqui-
nas. Esse trabalho começará a 
ser realizado este mês.

O investimento é de R$ 4,6 
milhões, dos quais R$ 2,8 vêm 
do governo federal e o res-
tante, do orçamento muni-
cipal. (DL)

tretanto, das 17h às 20h, para 
facilitar a circulação do trânsi-
to. Os trabalhos serão retoma-
dos após esse horário, prosse-
guindo até 22h.

PROJETO.
A requalificação urbana en-
volve os 725m de extensão da 
rua, entre as avenidas Pinhei-
ro Machado e Washington 
Luiz. Envolve troca de grelhas 

 A Guarujá recebeu quatro 
novos Postos de Informação 
ao Turista (PITs) para facili-
tar o deslocamento dos vi-
sitantes pelos pontos turís-
ticos do Município e suas 
27 praias. 

A iniciativa da Prefeitura 
de Guarujá, por meio da Se-
cretaria de Turismo (Setur), 
facilita aos turistas o acesso 
a informações sobre pontos 
turísticos e à programação 
de atividades disponíveis na 
Cidade.

Os novos PITs estão si-
tuados na Rodoviária da 
Cidade (Avenida Santos 
Dumont, 840 – Santo Antô-
nio), Praia do Tombo (Ave-
nida Prestes Maia, Ban-
deiro Azul – Jardim Las 
Palmas), Mirante das Ga-
lhetas (Rua das Galhetas – 
Jardim Astúrias) e na sede 
da Setur (Rua Washington, 
607 – Centro).

Guarujá abre novos 
Postos de Informação

CAPACITAÇÃO.
Além disso, a Prefeitura irá 
capacitar estudantes de tu-
rismo para atuarem como 
estagiários e ajudarem na 
orientação aos turistas, das 
9h às 17 horas, horário de 
funcionamento dos equi-
pamentos.

De acordo com o secre-
tário municipal de Turismo, 
os PITs são de extrema im-
portância para o desenvol-
vimento do turismo local, 
pois permitem o primeiro 
contato entre o turista e a 
Cidade. (DL)

A orientação para 
os motoristas 
é utilizar os 
pontilhões da 
Avenida Hugo 
Maia

Estudantes de 
Turismo serão 
capacitados para 
atuarem nos 
postos 
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NOTAS

 A O Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômi-
co e Social (BNDES) vai dar 
mais apoio a projetos sociais 
e ambientais desenvolvidos 
em favelas ou comunidades 
de todo o país. Para isso, o 
banco anunciou na terça-
-feira (22), na capital paulis-
ta, orçamento de R$ 135 mi-
lhões para novos editais e 
duas novas frentes do pro-
grama BNDES Periferias.

Uma das novidades é o 
lançamento de dois editais 
que vão selecionar parceiros 
executores do BNDES Perife-
rias Fortes, visando ao forta-
lecimento de organizações 
sociais que atuam em co-
munidades e regiões peri-
féricas das regiões Norte e 
Nordeste do país. Cada um 
desses editais prevê R$ 17,5 
milhões.

O banco anunciou tam-
bém R$ 50 milhões para a 
nova frente do BNDES Pe-
riferias Verdes, que apoia 
projetos de recuperação, 
conservação e preservação 
ambiental com foco na in-
clusão produtiva da popula-
ção local com ações de eco-
nomia circular, agricultura 
urbana e resiliência climáti-
ca. Essa frente foi incluída na 
terceira chamada do BNDES 
Periferias, que está com ins-
crições abertas até o dia 30 
de maio.

Além disso, serão desti-
nados R$ 50 milhões a proje-
tos das frentes Polos BNDES 
Periferias e BNDES Periferias 
Empreendedoras. A chama-
da em curso vai alterar o per-
centual de contrapartida de 
50% para 10% para entida-
des sem fins lucrativos não 
empresariais e sem acesso a 
recursos recorrentes.

“Estamos com o processo 
de seleção da primeira e se-
gunda chamadas do BNDES 
Periferias e abrindo agora 
essa terceira chamada, que 
anunciamos hoje. E a a gran-

de novidade é o BNDES Pe-
riferias Verdes”, informou 
Tereza Campello, diretora 
Socioambiental do BNDES. 
“O Periferias Verdes entra 
com toda uma agenda cli-
mática: pode-se fazer hor-
ta e também ações de pre-
venção do ponto de vista de 
mudanças climáticas.”

Segundo Tereza, o pro-
grama demonstra que o 
BNDES “ousou ao tomar 
essa iniciativa”, voltando-se 
para esses territórios. “Todo 
mundo, quando olha para o 
BNDES, olha para um ban-
co voltado para indústria 
e para inovação, e a gente 
agora inova, mostrando que 
pode chegar às periferias.”

No evento de lançamen-
to, o secretário Nacional de 
Periferias do Ministério das 
Cidades, Guilherme Simões, 
citou dados do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) e do DataFavela, 
segundo os quais aproxima-
damente a metade dos 16 
milhões de brasileiros que 
vivem em favelas e comu-
nidades urbanas se autointi-
tulam empreendedores. No 
entanto, seis em cada dez 
deles não tem formalização. 

“Esses números demons-
tram um pouco a capacida-
de e o potencial econômico, 
hoje subutilizado, dessas re-
giões do nosso país”, disse.

Para o secretário, inicia-
tivas como essa do BNDES 
não são apenas uma forma 
de reparação histórica, mas 
demonstram que há um po-
tencial econômico, político 
e cultural dentro desses ter-
ritórios. “Isso não é apenas 
uma iniciativa de pagamen-
to de uma dívida [históri-
ca] ou, o que quer que seja, 
mas é justamente a leitura 
mais racional, mais objeti-
va e mais assertiva sobre do 
papel das periferias no de-
senvolvimento econômico 
do nosso país”, reforçou. (AB)

BNDES destina R$ 135 
milhões a favelas

 D BNDES vai dar mais apoio a projetos sociais e ambientais 
desenvolvidos em favelas de todo o país

MARCELO CAMARGO/AGENCIA BRASIL 

Receita abre consulta  
a lote da malha fina 

IMPOSTO DE RENDA. Receita Federal liberou ontem a consulta ao lote de abril, 
que também contempla restituições residuais de anos anteriores

Ao todo, 279.500 
contribuintes 
receberão R$ 
339,63 milhões. 
Desse total, R$ 
180,27 milhões 
irão para pessoas 
com prioridade 
no reembolso

C
erca de 280 mil 
contribuintes 
que caíram na 
malha fina e re-
gularizaram as 

pendências com o Fisco 
podem saber se receberão 
restituição. Às 10h de on-
tem (23), a Receita Federal 
liberou a consulta ao lote 
de abril, que também con-
templa restituições resi-
duais de anos anteriores.

Ao todo, 279.500 con-
tribuintes receberão R$ 
339,63 milhões. Desse total, 
R$ 180,27 milhões irão para 
pessoas com prioridade no 
reembolso.

Em relação à lista de 
prioridades, a maior parte, 
204.798 contribuintes, in-
formou a chave Pix do tipo 
Cadastro de Pessoas Físicas 
(CPF) na declaração do Im-
posto de Renda ou usou a 
declaração pré-preenchida. 
Desde 2023, a informação 
da chave Pix dá prioridade 
no recebimento.

Em segundo, há 25.283 
contribuintes entre 60 e 79 
anos. Em terceiro, vêm 9.502 
pessoas cuja maior fonte de 
renda seja o magistério. O 
restante dos contribuintes 
prioritários é formado por 
4.284 idosos acima de 80 
anos e 3.820 contribuintes 
com alguma deficiência fí-
sica ou mental ou moléstia 
grave.

A lista é concluída com 
31.813 que não informaram a 
chave Pix e não se encaixam 
em nenhuma das categorias 
de prioridades legais.

A consulta pode ser fei-
ta na página da Receita Fe-
deral na internet. Basta o 
contribuinte clicar em “Meu 
Imposto de Renda” e, em 
seguida, no botão “Consul-
tar a Restituição”. Também é 
possível fazer a consulta no 
aplicativo da Receita Federal 
para tablets e smartphones.

O pagamento será feito 
em 30 de abril, na conta ou 
na chave Pix do tipo CPF in-

formada na declaração do 
Imposto de Renda. Caso o 
contribuinte não esteja na 
lista, deverá entrar no Cen-
tro Virtual de Atendimen-
to ao Contribuinte (e-CAC). 
Se verificar uma pendência, 
pode enviar uma declaração 
retificadora e esperar os pró-
ximos lotes da malha fina.

Se, por algum motivo, a 
restituição não for deposi-
tada na conta informada na 
declaração, como no caso de 
conta desativada, os valo-
res ficarão disponíveis para 
resgate por até um ano no 
Banco do Brasil. Nesse caso, 
o cidadão poderá agendar o 
crédito em qualquer conta 
bancária em seu nome, por 
meio do Portal BB ou ligan-
do para a Central de Relacio-
namento do banco, nos tele-
fones 4004-0001 (capitais), 
0800-729-0001 (demais lo-
calidades) e 0800-729-0088 
(telefone especial exclusivo 
para deficientes auditivos). 
(AB)

 A O Chile reconheceu o Pa-
raná como zona livre de febre 
aftosa sem vacinação, o que 
significa a autorização para 
importar carne suína de pro-
dutores paranaenses. O anún-
cio oficial ainda será feito, no 
âmbito da visita da comitiva 
do presidente chileno Gabriel 
Boric ao Brasil, mas a decisão 
foi antecipada pelo ministro 
da Agricultura chileno, Este-
ban Valenzuela.

“Reconhecemos que o Pa-
raná está livre de febre aftosa 
e, portanto, poderemos rece-
ber carnes deste estado muito 
importante do sul do Brasil”, 
anunciou Valenzuela, nas re-
des sociais.

De acordo com o minis-
tro, a iniciativa é parte dos 
esforços para reforçar as rela-
ções comerciais entre os dois 

países, fortalecendo o comér-
cio de produtos agropecuá-
rios. Ele informou ainda que 
as autoridades chilenas se-
guem negociando a compra 
de carne com representantes 
de outras unidades federati-
vas brasileiras que atendam 
às exigências fitossanitárias 
impostas pelo Serviço Agrí-
cola e Pecuário (SAG) do Chile.

O reconhecimento chile-
no é uma demanda antiga 
dos frigoríficos paranaenses, 
conforme o secretário de Co-
mércio e Relações Internacio-
nais do Ministério da Agri-
cultura e Pecuária do Brasil, 
Luis Rua.

Em 2024, o estado foi o 
terceiro maior exportador de 
carne suína entre as unida-
des federativas livre de afto-
sa. (AB)

Chile vai importar 
carne suína do PR

 A A crescente tensão comercial entre as 
duas maiores economias mundiais, Estados 
Unidos e China, pode criar oportunidades 
para o Brasil expandir suas exportações, prin-
cipalmente de produtos agropecuários. A opi-
nião é do secretário de Comércio e Relações 
Internacionais do Ministério da Agricultura 
e Pecuária, Luis Rua.

“Não só soja, como qualquer outro produ-
to agregado”, comentou o secretário durante 
a entrevista coletiva que concedeu na terça-
-feira (22), e na qual fez um balanço das ações 
ministeriais para promover as exportações 
agropecuárias nacionais.

Questionado sobre as eventuais oportuni-
dades da guerra tarifária deflagrada pelo pre-
sidente dos Estados Unidos, Donald Trump, 
Rua lembrou que cerca de 30% de toda a car-
ne de aves que a China importa vem dos Es-
tados Unidos, que também respondem por 
algo entre 16% e 18% da carne suína e 8% da 
carne bovina que os chineses consomem 
anualmente.

“Óbvio que, com os EUA saindo deste mer-
cado (chinês), o Brasil se coloca à disposição. 
Lógico, existem outros players [concorrentes] 
mas, talvez, nem todos tenham a escala que o 
Brasil possui para poder apoiar (a China)”, co-
mentou Rua, alegando que o resultado final, 
para os exportadores, “dependerá do apetite 
chinês” pelos produtos brasileiros.

“Nos dias atuais, com tudo o que estamos 
vendo, poucas geografias do mundo têm a 
condição de entregar o que o Brasil entrega 
com os mesmos atributos. Porque o Brasil 
consegue ter um produto com qualidade, 
competitividade, sustentabilidade e sanida-
de, já que é livre de todas as doenças de no-
tificação obrigatória para qualquer produto 
de origem animal e tem uma situação fitos-
sanitária muito privilegiada”, acrescentou o 
secretário. Rua ainda assegurou que, apesar 
de China e EUA ameaçarem sanções às na-
ções que negociarem unilateralmente com o 
oponente comercial, o Brasil seguirá “falando 
com todos os países”. (AB)

Crescente tensão 
comercial entre  
Estados Unidos e 
China pode criar 
oportunidades 
para o Brasil 
expandir suas 
exportações, 
principalmente 
de produtos 
agropecuários

Tarifas entre EUA e China podem 
ampliar exportações brasileiras

 A O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
disse que os empresários do Brasil e do 
Chile devem aprofundar as relações co-
merciais para alavancar o crescimento 
da economia dos dois países.

No evento de encerramento do Fó-
rum Empresarial Brasil-Chile, em Brasília, 
no dia 22, ele incentivou os empresários 
brasileiros a importarem mais produtos 
do Chile, para equilibrar a balança co-
mercial. 

“É preciso que os empresários chile-
nos e brasileiros saibam que um bom 
negócio é aquele que todos ganham. E 
como maior economia da América La-
tina, o Brasil tem que entender que ele é 
obrigado a flexibilizar para que as coisas 
possam acontecer. Não é fazer favor, é ser 
justo”, disse, ao lado do presidente chile-
no, Gabriel Boric.

Segundo a Confederação Nacional da 

Indústria (CNI), o Brasil é o maior parcei-
ro comercial do Chile na América do Sul, 
com predominância para bens indus-
triais. Já o Chile é o sétimo maior parceiro 
comercial do Brasil e representa 2,1% da 
corrente de comércio brasileira. 

Em 2024, o intercâmbio comercial en-
tre os dois países somou US$ 11,7 bilhões, 
sendo US$ 6,7 bilhões em exportações 
brasileiras para o Chile e US$ 5 bilhões 
em importações. 

Lula também destacou que os países 
da América Latina não devem ficar só 
esperando ajuda dos países mais ricos, 
como Estados Unidos e União Europeia. 

Boric destacou a estabilidade socioe-
conômica do Chile, que torna o país um 
ótimo destino para investimentos. 

O presidente chileno também garan-
tiu que o país não apoia nenhuma guerra 
comercial. (AB)

Lula e Boric querem 
ampliar relações entre 
Brasil e Chile

Segundo a CNI, 
o Brasil é o 
maior parceiro 
comercial do 
Chile na América 
do Sul, com 
predominância 
para bens 
industriais

Fique 
ligado  
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Programa Smart Sampa é formado por mais de 25 mil câmeras instaladas em pontos estratégicos da Capital

DIVULGAÇÃO/AS PHOTOGRAPHY

 A Segundo pesquisa divulga-
da pelo Instituto Real Time Big 
Data,  91% dos moradores  da 
cidade de São Paulo aprovam 
o Programa Smart Sampa.

O levantamento avalia os 
100 primeiros dias da segunda 
gestão do prefeito Ricardo Nu-
nes na capital paulista.

SMART SAMPA.
Segundo a administração 
municipal, o Programa Smart 
Sampa é formado por mais de 
25 mil câmeras instaladas em 
pontos estratégicos da cidade, 
em especial nas áreas de divisa 

91% da população 
de SP aprova o 
Smart Sampa, 
aponta estudo

CAPITAL PAULISTA. Programa de videomonitoramento ajudou a 
prender, em média, 12 foragidos da Justiça por dia

 A O município de Taboão da 
Serra, na região sudoeste da 
Grande São Paulo, dará iní-
cio a uma série de audiências 
públicas para debater o futu-
ro do trecho da rodovia Régis 
Bittencourt (BR-116) que cor-
ta a cidade.

O primeiro encontro foi 
agendado para o  dia 14 de 
maio, às 19h, na Câmara de 
Taboão da Serra. 

O trecho que corta a ci-
dade  foi municipalizado e 
atualmente se chama aveni-
da Aprígio Bezerra da Silva.

O prefeito Engenheiro Da-
niel (União Brasil) falou sobre 
a iniciativa pelas redes sociais. 
O objetivo da audiência é de-
bater alternativas para a ges-
tão da via.

A ação surge diante da difi-
culdade de retomar a respon-
sabilidade do trecho para o 
governo federal.

A sessão será aberta a to-
dos os interessados e aconte-
cerá no plenário da Câmara 
Municipal de Taboão da Serra.

Régis Bittencourt 
vira disputa em 
Taboão da Serra
Trecho que corta a cidade foi municipalizado e atualmente se 
chama avenida Aprígio Bezerra da Silva

Taboão da Serra começará série de audiências públicas para 
debater o futuro do trecho da rodovia

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

MUNICIPALIZAÇÃO 
RECENTE.
A municipalização do trecho 
ocorreu em fevereiro do ano 
passado, durante a gestão do 
ex-prefeito Aprígio (Podemos). 

A prefeitura instalou semá-
foros em cruzamentos estra-
tégicos, mas a medida gerou 
descontentamento. Mora-
dores e autoridades relatam 

congestionamentos frequen-
tes nos horários de pico e cri-
ticam a falta de integração viá-
ria com cidades vizinhas.

O prefeito enfatizou que 
a audiência pública será 
uma oportunidade para ou-
vir as opiniões da popula-
ção, de técnicos especializa-
dos e de lideranças regionais. 
(Matheus Herbert)

desaparecidas,  ao banco de 
dados de foragidos da Justi-
ça e está sendo conectado ao 
Córtex, do governo federal, 
para acesso a placas de veí-
culos com registros de roubo 
e furto.

Além  de  permitir  a inte-
gração com vários órgãos do 
serviço público, como o Samu, 
CET e polícias Militar e Civil, 
entre outros.

O programa de videomoni-
toramento ajudou a prender, 
em média, 12 foragidos da Jus-
tiça por dia na cidade de São 
Paulo. (Yasmin Gomes)

com outras cidades.
O  sistema tecnológico de 

monitoramento inteligen-
te por câmeras é o maior da 
América Latina.

Do total, quatro mil câme-
ras contam com a tecnologia 
de reconhecimento de placas 
de veículos.

Os equipamentos têm al-
goritmos capazes de fazer o re-
conhecimento facial, ler placas 
de veículos e emitir alerta de 
invasões, vandalismos e fur-
tos, por exemplo.

O sistema  está integrado 
ao banco de dados de pessoas 

Publicidade Legal

AVISO DE REVOGAÇÃO 

 A Prefeitura Municipal de 
São Vicente, torna público 
que está procedendo a 
REVOGAÇÃO do Pregão 
Eletrônico n.º 134/24 – Proc. 
Administrativo n.º 7.345/24. 
Objeto: Prestação de 
serviço para implementação 
da gestão de resíduos 
inertes, provenientes dos 
serviços municipais em 
consonância com a política 
nacional de resíduos 
sólidos (Lei 12305/10) e o 
plano municipal de gestão 
integrada de resíduos 
sólidos de São Vicente (Lei 
3291-A/2015) e com as 
especificações constantes 
no Edital e Termo de 
Referência. Motivo: por 
razões de interesse 
público e conveniência 
administrativa. Mais 
informações pelo telefone: 
(13) 3579-1402, com Lídia 
Espíndola - ou e-mail: lidia_
compras@saov icen te.
sp.gov.br-

São Vicente 22 de 
abril de 2025.

MÁRIO SANTANA NETO
Secretário Executivo 

do Prefeito

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 
N.º 16/25 – PROC. ADM. 

N.º 1.089/25. 

Objeto: Aquisição de uma 
escada em fibra de vidro. 
Arrematante do Lote Único 
– BCG Comércio e Serviços 
Ltda., no valor total de R$ 
703,50 (setecentos e três 
reais e cinquenta centavos). 
Adjudicado em 10/04/25. 
Homologado em 10/04/25. 
Just.: Art. 75, inc. II, Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 24 de 
abril de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador do 
Departamento de 

Compras e Licitações
em Substituição

AVISO DE SUSPENSÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 36/25 - EDITAL N.º 
36/25 – PROC. ADM. 

N.º 2.198/25. 

Objeto: Constitui objeto 
da presente licitação a 
contratação de empresa 
especializada na 
manutenção preventiva e 
corretiva, com reposição de 
peças, insumos e mão de 
obra, dos grupos motores 
geradores diesel de 
energia elétrica, instalados 
nas unidades da Diretoria 
de Atenção Hospitalar, 
Urgência e Emergência 
e Diretoria de Atenção 
Especializada da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especificações contidas 
neste termo de referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Informamos a quem 
possa interessar que o 
pregão supramencionado 
está SUSPENSO para 
alterações no edital. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 24 de 
abril de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

Edital De Citação - Prazo De 30 Dias. Processo Nº 1014311-
39.2023.8.26.0562 Autos da Ação de Adjudicação Compulsória n.º 
1014311-39.2023.8.26.0562 – Movida por Leandro Alves De Jesus 
(“Leandro”), brasileiro, analista fiscal, inscrito no CPF nº 172.495.018-52 e 
no RG nº 27.254.202-7, e Adriana Pita Souza Alves De Jesus (“Adriana”), 
brasileira, secretária executiva, inscrita no CPF nº 165.935.508-76 e no RG 
nº 21.187.354-8. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). José Alonso Beltrame Júnior, na forma 
da Lei, etc. Faz Saber a: (i) Francisco Teixeira Da Silva Junior (falecido) e (ii) 
Sarita Braga Teixeira Da Silva (falecida), ambos na pessoa de seus 
representantes legais Roberto Teixeira da Silva Filho, brasileiro, solteiro, 
maior, publicitário, portador do RG nº 13.899.782-2, inscrito no CPF sob nº 
063.577.108-06, domiciliado à Rua Leandro Dupre, 1.188 - apto 11, CEP 
04025-014; Sérgio Teixeira da Silva, brasileiro, divorciado, portador do RG 
145260689, inscrito no CPF 088388178-04, residente e domiciliado à Rua 
Francisco Alves, nº 636-A, Vila Ipojuca, São Paulo, SP, CEP 01311-100; 
Sarita Guimarães Teixeira da Silva, brasileira, CPF/RG desconhecido, 
solteira, portadora do endereço à Rua Dr. Nicolau de Souza Queiroz, nº 267, 
apto 142, Vila Mariana, SP, CEP 04105-003; Vera Teixeira Da Silva Ramos, 
brasileira, CPF 253.354.708-52, com endereço à Rua Padre Joao Manoel, 
983, Apto 41, Cerqueira César, CEP: 1411-001 - São Paulo, SP; (iii) 
Deolinda Teixeira Proost De Souza (falecida), na pessoa de seus 
representantes legais Fernando José Proost de Souza (ou Fernando José 
Proost Pereira), brasileiro, separado judicialmente, autônomo, CPF 
945.079.028-00, RG: 5.548.806-7, residente e domiciliado na rua Dr. Emílio 
Ribas, nº 94, Apartamento 145-A, Santos-SP, CEP 11015-070; Rogério 
Acílio Proost de Souza (ou Rogério Acílio Proost Pereira), brasileiro, 
casado, músico, CPF: 945.075.388-15 e RG: 6.428.618-6, residente e 
domiciliado na Rua Alagoas, nº 475, Apartamento 10-C, Higienópolis, São 
Paulo-SP, CEP 01242-001; Carmem Silva, CPF/RG desconhecido, 
residente à Rua Emílio Ribas n. 94, apto 145-A, Vila Mathias, Santos/SP, 
11015-070; Regina Lúcia, CPF/RG desconhecido, residente à Rua Emílio 
Ribas, n. 94, apto 145-A, Vila Mathias, Santos/SP, 11015-070; (iv) Olga 
Teixeira Esteves Martins (falecida) e (v) João Esteves Martins Filho 
(falecido), ambos na pessoa de seus representantes legais Zuleide Esteves 
Martins, brasileira, solteira, RG. 2.485.356 e CPF/MF172.836.558-91, com 
endereço à Av. Presidente Wilson, nº 174, apto 52, José Menino, Santos – 
SP; Clery Esteves Martins Teixeira, falecida, deixou a única filha Clery 
Regina Esteves Martins Alves Teixeira, CPF/RG desconhecido, 
Condomínio Edifício Via Condotti, rua do Oratório, nº 2.370, apto 24, Altos 
da Mooca, São Paulo,CEP. 03195-000; Gilberto Esteves Martins, RG. nº 
7.139.181-2, nascido em 17/11/1930, Alameda Dr. Julio de Mesquita Filho, 
27 Lote 68, Ilha Porchat, São Vicente/SP - CEP: 11320-390; Ricardo 
Esteves Martins Novaes, brasileiro, casado, portador da Cédula de 
Identidade RG nº 4.915.638- X e do CPF nº 895.879.288-49, residente e 
domiciliado na Avenida Presidente Wilson, 174, apto 52, Bairro José 
Menino, Santos/SP; (vi) Hilda Teixeira De Souza (falecido) e (vii) Ismael 
Alberto De Souza (falecido), ambos na pessoa de seus representantes 
legais Cleide Sylvia de Souza Melo, brasileira, casada, CPF/RG 
desconhecido, Rua Jovino Mendes, 81 - Jardim Vila Galvão - Guarulhos/SP, 
CEP 07055-060; Ivan Vicente de Melo, brasileiro, casado, CPF/RG 
desconhecido, Rua Jovino Mendes, 81 - Jardim Vila Galvão - Guarulhos/SP, 
CEP 07055-060; Magali Regina Martins Fontes, brasileira, casada, do lar, 
CPF/RG desconhecido, Rua Jovino Mendes, 81 - Jardim Vila Galvão - 
Guarulhos/SP, CEP 07055-060; Mário Roberto Martins Fontes falecido, 
CPF/RG desconhecido, Rua Jovino Mendes, 81 - Jardim Vila Galvão - 
Guarulhos/SP, CEP 07055-060; e (viii) Carmen Teixeira De Souza ou (IX) 
Carmen Teixeira Da Costa (falecida), sem sucessores conhecidos, e 
demais interessados, que Leandro e Adriana ajuizaram Ação de 
Adjudicação Compulsória, com fundamento nos arts. 318 e 497 do Código 
de Processo Civil e arts. 1.417 e 1.418 do Código Civil, a fim de que seja 
expedida Carta de Adjudicação para suprir a declaração de vontade não 
emitida e permitir a transferência de propriedade do imóvel situado à 
Avenida Presidente Wilson, nº 175, apto nº 57, perante o 3º Cartório de 
Registro de Imóveis de Santos/SP. O prazo fixado para que seja 
considerada perfeita a citação é de 30 dias, a partir do qual fluirá o prazo de 
15 dias para contestação aos termos da Ação de Adjudicação. Não sendo 
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 07 de abril de 2025. K-24e25/04

Citação e Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 1011451-80.2014.8.26.0562. A 
Dra. Rejane Rodrigues Lage, Juíza de Direito da 9ª Vara Cível da Comarca 
de Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Edna Rodrigues de Pinho 
CPF 432.420.909-00 que Banco J Safra S/A ajuizou Ação de Busca e 
Apreensão convertida em Execução de Título Extrajudicial para 
recebimento de R$57.626,90 (jul/24 - fls. 324) decorrente do contrato de 
financiamento nº 003057421. Estando a executada em lugar ignorado, 
expede-se o edital para que em 03 dias, pague o débito atualizado, 
podendo, no prazo de 15 dias, opor embargos ou reconhecer o crédito da 
exequente, depositando 30%, incluindo custas e honorários e requerer o 
parcelamento em até 6 parcelas mensais corrigidas, sob pena de operar-se 
a conversão do bloqueio de R$432,36 (26.10.21 - fls. 238) de suas contas 
em penhora e posterior levantamento, podendo no prazo de 05 dias, 
apresentar manifestação, prazos estes a fluir os 20 supra, ficando ciente de 
que no caso de revelia será nomeado curador especial. K-23e24/04

COMPANHIA DE HABITAÇÃO 
DA BAIXADA SANTISTA

CNPJ Nº 58.158.635/0001-00

CONVOCAÇÃO
Convocamos os Acionistas da COHAB SANTISTA a 
participar de ASSEMBLEIAS GERAIS ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA, em 30/04/2025, às 11h, na sede 
social, na Praça dos Andradas, 12, 5º andar, Centro, 
Santos, São Paulo, para deliberação da seguinte 
ordem do dia: I–ORDINÁRIA: A) Tomar as contas 
dos administradores, examinar, discutir e votar as 
demonstrações financeiras do exercício de 2024. 
II–EXTRAORDINÁRIA: A) Discutir sobre o relatório 
da Diretoria. Acham-se na sede da Companhia e à 
disposição dos Acionistas os documentos relativos 
ao exercício de 2024: 1) Relatório da Administração 
sobre os negócios sociais e os principais fatos admi-
nistrativos; 2) Cópia das demonstrações financeiras; 
3) Pareceres de Auditores Independentes; 4) Parece-
res do Conselho Fiscal. Santos, 23 de abril de 2025.

MAURÍCIO QUEIROZ PRADO - Diretor Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA 
EXTRAORDINÁRIA DO GOUBESP

Nos termos do art. 13º e 19º da Constituição 
Administrativa, ficam convocados os membros 
da Sociedade e Associados para Assembléia 
Extraordinária a ser realizada em 25 de Maio de 
2025, com início as 19:30 h às 20:30, na sede 
social, na Rua Venezuela, nº 353, São Vicente, 
neste Estado, e os resultados anunciados no 
mesmo dia RAIMUNDO RABELO DE MORAIS
PRESIDENTE ADMINISTRATIVO

www.diariodolitoral.com.br

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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 A O governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
estuda adiar, a pedido das em-
presas, a entrada em vigor das 
mudanças na NR-1 (Norma Re-
gulamentadora 1), que trata so-
bre os riscos ocupacionais do 
ambiente de trabalho.

As alterações, aprovadas 
pelo MTE (Ministério do Tra-
balho e Emprego) em março 
de 2024 após um ano de de-
bates com representantes de 
empregados e empregadores, 
passariam a valer em 26 de 
maio e incluem o mapeamen-
to dos riscos de doenças psi-
cossociais, além de plano de 
ação para coibir ou diminuir 

Governo estuda adiar lei 
sobre saúde mental

Solicitação de adiamento partiu do setor empresarial e não deve 
ter oposição de representantes dos trabalhadores

DIVULGAÇÃO/CSB

afastamentos por burnout e 
depressão, entre outros.

Dados da Previdência So-
cial mostram que, em 2024, o 
INSS concedeu 472 mil auxí-
lios-doença por saúde mental 
dos 3,5 milhões de afastamen-
tos. No ano anterior, foram 283 
mil. Em dez anos, o aumento é 
67% - em 2014, foram 203 mil 
auxílios do tipo.

As mudanças da norma in-
cluem o fim de metas abusi-
vas e das jornadas excessivas, 
maior interação interpessoal 
no ambiente de trabalho, trei-
namento de gestores contra 
práticas de assédio moral e se-
xual, e a concessão de mais au-

Alterações, aprovadas pelo MTE em março de 2024, após um 
ano de debates, passariam a valer em 26 de maio

tonomia ao funcionário.
O pedido de adiamento 

chegou ao MTE na semana 
passada e deve ser oficializa-
do em portaria. O novo prazo 
pode ser de 90 dias, sendo pas-
sível de renovação, como ocor-
reu com a norma referente ao 
trabalho nos feriados, ou de 
um ano, como pede os empre-
gadores. Procurado, o ministé-
rio não se manifestou.

A solicitação de adiamento 
partiu do setor empresarial e 
não deve ter oposição de repre-
sentantes dos trabalhadores. 
Segundo Ricardo Patah, presi-
dente da UGT (União Geral dos 
Trabalhadores), as empresas 

 A Elon Musk afirmou que 
vai se afastar do DOGE (De-
partamento de Eficiência 
Governamental), agência de 
corte de gastos do governo 
americano chefiada pelo bi-
lionário, após a Tesla regis-
trar lucro 71% menor do que 
no mesmo período do ano 
passado.

Musk disse que tempo que 
passa no DOGE cairá “signifi-
cativamente”. Em conferên-
cia com investidores da Tesla, 
Musk classificou seu traba-
lho na agência como “crucial”, 
mas apontou que deve redu-
zir sua presença no governo 
já no próximo mês.

Bilionário acredita que 
terá que chefiar a agência até 
o final do mandato de Donald 
Trump. Aos investidores, jus-
tificou que seria para “garan-
tir que a fraude e desperdício 
que paramos não volte com 

Musk diz que se afastará de governo 
Trump após lucro da Tesla despencar

Elon afirmou 
que vai se 
afastar do DOGE 
(Departamento 
de Eficiência 
Governamental), 
agência de 
corte de gastos 
do governo 
americano 
chefiada por ele

tudo”. Ele estima que usará 
um ou dois dias por semana 
para atuar no governo ame-
ricano.

Musk afirmou que protes-
tos contra Tesla são “organi-
zados e pagos”. Ele não apre-
sentou nenhuma prova sobre 
essas afirmações. (FP)

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) sancionou 
lei que institui o Programa de 
Reconstrução Dentária para 
Mulheres Vítimas de Violên-
cia Doméstica no SUS (Sistema 
Único de Saúde).

O objetivo da medida é as-
segurar tratamento odontoló-
gico a mulheres que perderam 
os dentes ou sofreram fratu-
ras faciais em decorrência de 
agressões. O texto prevê servi-
ços como procedimentos de 
reconstrução, próteses e tra-
tamentos estéticos e ortodôn-
ticos.

Pela nova norma, o aten-
dimento ocorrerá prioritaria-
mente em clínicas e hospitais 
públicos ou conveniados ao 
SUS. Para acessar o programa, 
mulheres terão que apresentar 
documentos que comprovem 
a situação de violência, confor-
me critérios a serem definidos.

Além de detalhar esses 

Vítimas de violência 
ganham novo serviço 

requisitos, o Executivo deve 
prever procedimentos de 
atendimento e parcerias com 
instituições de ensino e pes-
quisa em regulamentação pos-
terior.

Para o dentista Fábio Bi-
bancos, a lei é um avanço após 
anos de mobilização de orga-
nizações como a ONG Turma 
do Bem, fundada por ele, que 
oferece serviços odontológi-
cos gratuitos, em defesa de 
atenção odontológica especí-
fica para mulheres vítimas de 
violência.

O principal ponto frágil do 
texto, segundo ele, é a ausên-
cia de informações sobre o vo-
lume e a origem da verba que 
financiará a medida.

Ao todo, o Ministério da 
Saúde deve destinar R$ 4,9 
bilhões para serviços de saú-
de bucal neste ano, incluin-
do o programa, segundo a  
pasta. (FP)

Musk disse que tempo que passa na DOGE será reduzido em um 
ou dois dias por semana, mas deve completar mandato

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM 

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva determinou on-
tem (23) a demissão do presi-
dente do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS), Ales-
sandro Stefanutto, confirmou 
a Secretaria de Comunicação 
Social do Palácio do Planal-
to. Ele é um dos investigados 
da Operação Sem Desconto, 
que a Polícia Federal (PF) e a 
Controladoria-Geral da União 
(CGU) deflagraram na manhã 
de ontem.

A demissão deve ser efeti-
vada pelo Ministério da Previ-
dência Social, ao qual o INSS é 
vinculado.

Mais cedo, a Justiça Fede-
ral já havia determinado o 
afastamento cautelar de Ste-
fanutto e de outros cinco ser-
vidores públicos.

A operação investiga um 
suposto esquema nacional 
de cobrança de mensalida-
des associativas não autori-
zadas que teria descontado de 
aposentados e pensionistas 
cerca de R$ 6,3 bilhões entre 
2019 e 2024.

Entidades investigadas descontaram de aposentados e 
pensionistas o valor estimado de R$ 6,3 bi, entre 2019 e 2024

RAFA NEDDERMEYER/AGENCIA BRASIL 

Lula determina demissão do 
presidente do INSS

FRAUDES. Alessandro Stefanutt é suspeito de participar de esquema de descontos indevidos 

Após a deflagração da 
operação, o governo federal 
anunciou a suspensão de to-
dos os acordos de cooperação 
técnica que permitem que or-
ganizações da sociedade ci-
vil cobrem de aposentados 
e pensionistas mensalidades 
associativas descontadas di-
retamente dos benefícios pa-
gos pelo INSS.

As investigações identifi-
caram a existência de irre-
gularidades relacionadas aos 
descontos de mensalidades 
associativas aplicados sobre 
os benefícios previdenciários, 
principalmente aposentado-
rias e pensões, concedidos 
pelo INSS.

Foram seis mandados de 
prisão temporária no Distrito 
Federal e nos estados de Ala-
goas, Amazonas, Ceará, Goiás, 
Maranhão, Mato Grosso do 
Sul, Minas Gerais, Paraná, 
Pernambuco, Rio Grande do 
Norte, Rio Grande do Sul, São 
Paulo e Sergipe. Os investiga-
dos poderão responder pe-
los crimes de corrupção ati-

va, passiva, violação de sigilo 
funcional, falsificação de do-
cumento, organização crimi-
nosa e lavagem de capitais.

O QUE FAZER?
Os aposentados e pensio-
nistas que tiverem descon-
to indevido de mensalidade 
associativa no extrato de pa-
gamentos (contracheque) po-
dem pedir a exclusão do débi-
to de forma automática pelo 
aplicativo ou site meu INSS.

Na tela inicial do Meu INSS 
é disponibilizada a consulta 
de “mensalidade associativa”. 
Em seguida, uma funcionali-
dade no aplicativo/site permi-
te que aposentados e pensio-
nistas além de consultarem o 
desconto no pagamento, pe-
çam a exclusão e/ou bloqueio 
através do serviço “exclusão 
de mensalidade de associa-
ção ou sindicato” e/ou “blo-
queio de mensalidade de as-
sociativa”. O serviço também 
pode ser solicitado pela Cen-
tral 135 ou entidades associa-
tivas. (AB)

Fila para ver 
caixão do 
papa leva 
três horas

 A A fila para entrar na basíli-
ca São Pedro e ver o caixão do 
papa Francisco, que foi levado 
para lá na manhã de ontem 
(23), pode chegar a três horas.

A fila estava dando a volta 
na praça, cuja colunata tem 
diâmetro de 240 m. Debai-
xo do sol e em uma tempe-
ratura pouco acima dos 20 
graus, muitos se protegiam 
com guarda-chuvas. Pessoas 
com deficiência de mobilida-
de têm acesso facilitado.

Por dentro, o amontado de 
fiéis dava passos lentos para 
se aproximar do caixão de 
Francisco. Diante do papa, os 
seguranças consentem pou-
cos segundos e pedem para 
que as pessoas não se dete-
nham. De acordo com a Santa 
Sé, o caixão foi colocado em 
frente ao Altar da Confissão, 
na Basílica de São Pedro, onde 
um coro cantou a Ladainha 
dos Santos em latim “para o 
repouso de sua alma”.

Os horários para se despe-
dir do papa são os seguintes: 
na quinta-feira (24), das 7h à 
meia-noite; e na sexta-feira 
(25), das 7h às 19h. (FP)

DESPEDIDA

têm se mostrado sensíveis ao 
tema e pretendem implantar 
as mudanças.

“Representamos setores 
como o de comércio, servi-
ços e transporte por aplicati-
vo. Sabemos que são setores 
complicados, e estamos ven-
do que os patrões querem im-
plantar as medidas. Não nos 
opomos a dar mais tempo a 
eles”, afirma.

Valdizar Albuquerque, pre-
sidente do Sintesp (Sindica-
to dos Técnicos de Seguran-
ça do Trabalho no Estado de 
São Paulo), que participou da 
comissão do MTE, diz que as 
mudanças na NR-1 não criam 
“nada novo”, mas defende o 
adiamento.

“A nova norma tão somen-
te deixou explícito o que já 
era exigência da NR-17 e que 
as empresas e profissionais da 
área de saúde do trabalho não 
estavam se atentando ao reali-
zar as ações de prevenção”, diz. 
As alterações da NR-17 foram 
feitas em 2021. (FP)
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Curtas

NOVELA. Tony Ramos 
vai fazer uma participa-
ção especial no capítulo 
de sábado (26) da novela 
“Garota do Momento” 
(Globo). O ator vai apa-
recer em um capítulo de 
“Garota do Momento”. 
Tony estará em uma cena 
comemorativa da trama, 
que faz parte do dia do 
aniversário de 60 anos 
da TV Globo, no próximo 
sábado. Na trama, Tony 
Ramos vai interpretar Ro-
berto Marinho. Na vida 
real, ele foi o fundador da 
TV Globo.

INTERNADO. O guitar-
rista mexicano Carlos 
Santana, de 77 anos, foi 
hospitalizado, nesta ter-
ça-feira (22), nos Estados 
Unidos, após passar mal 
antes de um show. Ele iria 
se apresentar no Majes-
tic Theater, na cidade de 
San Antonio, no Texas, e 
desmaiou durante a pas-
sagem de som, segun-
do o site TMZ. O show foi 
adiado após Santana ser 
socorrido pelo Corpo de 
Bombeiros local.

RAMAKE . Dois anos 
após interpretar o dele-
gado Mariano em “Ter-
ra e Paixão”, Leandro 
Lima está de volta ao 
horário nobre da Glo-
bo. O ator foi escalado 
para o remake de “Vale 
Tudo” e começa a gra-
var as primeiras cenas 
na próxima semana. Ele 
dará vida a Walter, um 
dos amantes mais jo-
vens de Odete Roitman 
(Debora Bloch).

“Ela é uma fênix, 
de uma força 
e energia tão 
linda”. 

Carolina Dieckmann so-
bre forma como Preta Gil 
enfrenta as dificuldades.

O 
Mercado Pago, ban-
co do Mercado Livre, 
anunciou nesta ter-
ça-feira (22) a cantora 
Anitta como embai-

xadora. Defendendo a inclusão 
financeira, a artista foi membra 
do conselho de administração 
do Nubank de 2021 a 2022. “Meu 
relacionamento com banco digi-
tal não estava rendendo. E quan-
do não está rendendo, melhor 
mudar né? Vai ficar roxo de von-
tade?”, diz Anitta na nova cam-
panha do Mercado Pago. A em-
presa argentina também lançou 
uma nova identidade visual, tro-
cando o azul por amarelo. Para 
atrair novos clientes, o Mercado 
Pago anunciou um investimen-
to promocional com rentabili-
dade de 112% do CDI, ao deposi-
tar mais de R$ 1.000 na conta ou 
sendo cliente Meli+.

EX-NUBANK  
Anitta vai para Mercado Pago
Cantora, anunciada 

como embaixadora do 

Mercado Pago, provoca 

Nubank, banco em 

que foi do conselho de 

administração

Internado em estado grave
O cantor Edy Star, 87, está internado em estado grave no Hospi-
tal Heliópolis, na zona sul de São Paulo, após sofrer um acidente 
doméstico. Segundo Ricardo Santhiago, biógrafo e amigo pes-
soal do artista, o artista foi inicialmente atendido em uma Uni-
dade de Pronto Atendimento (UPA), onde seu estado de saúde se 
agravou com risco de falência renal. Santhiago afirma em publi-
cação nas redes sociais que Edy chegou a ser admitido no Hos-
pital Heliópolis na última terça-feira (22), mas “aguardou mais 
de 12 horas por uma ambulância que nunca chegou”. A transfe-
rência para o hospital foi concluída na manhã desta quarta-feira 
(23). “Não podemos permitir que haja mais atrasos. O Edy preci-
sa de cuidados imediatos para sobreviver”, afirma Santhiago.

Grávida
A causa da morte da atriz Sophie 
Nyweide, de 24 anos, está sendo 
investigada. Segundo o TMZ, So-
phie estava grávida quando mor-
reu e a polícia não descarta cri-
me. Ela foi encontrada sem vida 
na margem de um rio e havia 
um homem junto com a jovem 
na hora da morte. No entanto, a 
família da atriz revelou em um 
obituário online que a sua morte 
foi resultado de automedicação.

Redes sociais
Bella Ramsey, protagonista de 
“The Last of Us” (Max), desati-
vou suas redes sociais em razão 
das críticas e comparações com o 
jogo. A artista disse que a produ-
ção da segunda temporada acon-
teceu em “um ano muito difícil 
de muitas maneiras”. “The Last 
of Us 2” se passa cinco anos após 
os eventos da primeira tempora-
da e, no jogo, a personagem Ellie 
passa por grande mudança física.

Renata perde no voto único e ganha pela média

Renata Saldanha venceu o BBB 25 na madrugada desta quarta-feira (23) por pouco, segun-
do o que mostram os números. A disputa entre a cearense e Guilherme Vilar foi acirrada e 
definida pelos votos da torcida. O sistema de votos do BBB é dividido entre votos únicos e 
de torcida (número ilimitado de votos). O resultado final é uma média entre as duas conta-
gens. Guilherme recebeu mais votos únicos do que Renata. O brother teve 51,40% dos vo-
tos únicos e 35,37% dos votos de torcida. A média foi de 43,38%. A sister teve 42,38% dos vo-
tos únicos e 61,41% dos votos de torcida. A média foi de 51,90%, o que garantiu sua vitória. 
A diferença de porcentagem de votos da bailarina e do genro foi de apenas 8,52%, a menor 
desde o BBB 9, quando Max foi campeão, com 34,85% e Priscila levou o segundo lugar, com 
34,61%. Até o BBB 25, nenhuma votação havia sido tão disputada.
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